



DOI : 10.18572/1813-1190-2018-7-37-40

Социальное партнерство и противодействие незаконному обороту наркотиков: опыт Турецкой Республики

Кобец П.Н., Краснова К.А.*

Цель. Важнейшим направлением государственной антинаркотической политики Турецкой Республики (далее — Турция) является не уголовная репрессия, а профилактика наркомании и лечение наркоманов. Целью настоящей статьи является исследование социального партнерства в Турции и опыта обращения с наркоманами и иными лицами, попавшими в трудную жизненную ситуацию. **Методология:** авторы статьи опираются на общенаучный системный и аксиологический подходы к исследованию общественных процессов, порождающих необходимость оказания социальной помощи наркозависимым. Методология исследования включает обзор научной литературы и открытых информационных источников, аналитический подход к решению проблемы на основе работ зарубежных и отечественных ученых по проблеме развития государственно-частного партнерства в Турции. **Выводы.** Авторы рассмотрели ранее не исследованные проблемы противодействия наркопреступности посредством применения метода заместительной терапии опиоидозависимых лиц. Наркозависимым обеспечивается доступ к стационарному и амбулаторному лечению в научно-исследовательских, терапевтических и образовательных центрах, психиатрических клиниках государственных больниц, университетских лечебных центрах и некоторых частных больницах. Финансирование услуг по лечению наркомании в основном осуществляется государством через фонды социального или медицинского страхования. Некоммерческие и религиозные организации в Турции играют большую роль в процессе помощи наркозависимым. **Научная и практическая значимость.** Авторы признают эффективность комплексных программ реабилитации наркоманов, реализуемых при активном взаимодействии некоммерческих организаций, государственных и частных медицинских учреждений, а также социальных служб, которые могли бы быть восприняты и в нашей стране.

Ключевые слова: наркомания, профилактика наркомании, заместительная терапия, незаконный оборот наркотиков, мониторинг наркоситуации, государственная антинаркотическая стратегия, антинаркотическая политика, Турция, новые психоактивные вещества.

Social Partnership and Countering Illegal Circulation of Drugs: Experience of the Republic of Turkey

Kobets P.N., Krasnova K.A.**

Purpose. The most important direction of the state anti-drug policy of the Republic of Turkey (hereinafter — Turkey) is not criminal repression, but the prevention of drug addiction and drug treatment. The purpose of this article is to investigate social partnership in Turkey and the experience of dealing with drug addicts and other persons who have fallen into a difficult life situation. **Methodology:** the authors rely on general scientific system and axiological approaches to the study of social processes that generate the need to provide social assistance to drug addicts. The methodology of the study includes a review of scientific literature and open information sources, an analytical approach to solving the problem on the basis of the work of foreign and domestic scientists on the development of public-private partnership in Turkey. **Results.** The authors reviewed previously unexplored problems of countering drug-related crime through the use of the opioid-dependent substitution therapy. Drug addicts provide access to inpatient and outpatient care in research, therapeutic and educational centers, psychiatric clinics of public hospitals, university treatment centers and some private hospitals. Financing of drug treatment services is mainly carried out by the state through social or health insurance funds. Non-profit and religious organizations in Turkey play a big role in the process of helping drug addicts. **Scientific and practical significance.** The authors acknowledge the effectiveness of comprehensive rehabilitation programs for drug addicts, implemented with the active cooperation of non-profit organizations, public and private medical institutions, as well as social services that could be perceived in our country.

Keywords: drug addiction, drug abuse prevention, substitution therapy, drug trafficking, monitoring the drug situation, national drug strategy, drug policy, Turkey, new psychoactive substances.

* **КОБЕЦ ПЕТР НИКОЛАЕВИЧ**, главный научный сотрудник Всероссийского научно-исследовательского института МВД России, доктор юридических наук, профессор, pkobets37@rambler.ru

КРАСНОВА КРИСТИНА АЛЕКСАНДРОВНА, ведущий научный сотрудник Всероссийского научно-исследовательского института МВД России, кандидат юридических наук, доцент, krasnova_vnii@mail.ru

** **КОБЕТС PЕТR N.**, Chief Research Scientist of the National Research Institute of the Ministry of the Interior of the Russian Federation, Doctor of Law, Professor

KRASNOVA KRISTINA A., Leading Research Scientist of the National Research Institute of the Ministry of the Interior of the Russian Federation, Candidate of Legal Sciences, Assistant Professor

